

## 令和3年9月 高原町教育委員会定例会議事録

- 1 日 時 令和3年9月22日(水) 9時30分～10時57分
- 2 場 所 高原町中央公民館 2階第1会議室
- 3 議事日程 第1 議事録署名委員の指名  
第2 教育長報告  
第3 議 事  
　　報告第27号 新型コロナウイルス感染症に伴う対応について  
　　報告第28号 高原町議会第6回定例会について  
　　報告第29号 定期監査結果及び財政援助団体等監査結果について  
第4 その他
- 3 出席委員 教育長 西田次良  
教育委員 有水りえ子 福丸幸治  
　　　　　後藤良文 温谷一浩
- 4 欠席委員 教育委員 なし
- 5 事務局 教育総務課  
課長 末永恵治 対策監 武田透  
課長補佐 江田雅宏 課長補佐 中別府和也  
係長 山下浩樹 会計年度任用職員 山村凱斗
- 6 会議内容
- ◎開会 9時30分
- 西田教育長 【1 開会】  
開会を宣告する。
- 西田教育長 【2 日程第1 議事録署名委員の指名】  
議事録の署名人に、西田教育長と後藤委員を指名する。
- 西田教育長 【3 日程第2 教育長報告】  
新型コロナ感染症の状況については、宮崎県内は一昨日から6名が  
続いている状況的には政府が定めているステージ3を下回っている。  
現時点では県独自の緊急事態宣言中ではあるが、9月30日には終わる  
のではないかと思っている。  
学校の方は8月27日に1学期の後半が始業しているが、依然として  
コロナ禍でのスタートとなっている。前日の26日に臨時校長会を開き、  
子どもの出席状況の取扱いの確認を行ったが、風邪等の症状がある場

合は出席停止として大事をとってもらい、感染者の方と濃厚接触者に当たる方等は様子を見る等の取扱いにする確認を行った。最初の方は20数人出席停止がいたが10日後ぐらいには1桁になった。特に小学生は風邪症状の子が多くいて現在も1桁が続いている状況である。12歳以上のコロナワクチン接種に関しても希望者だけとなっているが出席停止扱いとしてワクチン接種を行えるようにしていて、昨日5名の中学生がワクチン接種を行っている。

行事として運動会、体育大会が行われているが、9月11日に高原中学校、9月18日に広原小学校がいずれも短縮プログラムで食事なしで感染症対策を徹底して実施した。特に高原中学校は検温ブースを4ヶ所設けていて、名簿を確認しながら検温を行い、シールを付けて入場させる等の対策をしていた。短縮プログラムの中でも子どもたちは通常通りに頑張っていた。

学校関係については、一貫教育についての行事が昨年は全く出来ず中止となっていたが、今年は大体予定通りに実施できている。8月24日には人権教育研修会、インターネットと人権問題について研修を受けた。宮崎県の教育研修センターとオンラインで繋いで各学校の先生方は研修を受けていた。ICT研修会も今年度8回計画していて、5回目の研修会も実施する事が出来た。9月15日は、臨時の一貫教育研修会という事でこれまでの研修会のまとめという事で行った。こちらもオンラインで各学校を繋いで発表をしていただいた。この日は、町の一貫教育保護者部会も開かれ、取り組みとして「宅習ノートを親が見て励ましのコメントをしましょう。家庭内でも挨拶をしましょう。メディアの使用時間を家庭内で決めて行いましょう。」等としている。10月12日に子ども未来議会を開催する予定で進めている。

社会教育関係については、国民文化祭・全国障害者芸術文化祭の一環で9月4日に行う予定としていた高原町郷土芸能祭は2回延期をしていたが結局中止となり非常に残念だった。

末永課長 (補足説明)

福丸委員 狹野のふるさと館と児玉商店の間の用水路については、柵が設置されておらず危険であるという事で、対策を令和3年度までに実施と対応状況一覧表に記載されている。表示等も古くなっていて破損している箇所もあるのでこの表にあるように今年度までに対応していただくという事で良いか。

末永課長 農畜産振興課農村整備係が所管し、土地改良区が管理する用水路となっていて、対応していただけるとは思っているが、再度表示等も含めて確認を取る。

福丸委員 以前話した仲町の交差点についてはどのようにになっているのか。

- 中別府補佐 通学路点検時に小林警察署生活安全課の方から話を伺ったが、道路の渡り方を変更するのは厳しいとの事だった。
- 末永課長 補足になるが交差点はスクランブルではないので、直角に渡るようにと言っていた。学校もそのような問題が出るたびに注意喚起はしている。
- 後藤委員 成人式が延期からの中止となったが、昨日の実行委員会ではどのような話し合いをしたのか。
- 江田補佐 昨日の実行委員会では5名中3名の方に出席していただいた。実行委員会の方たちに労いの意味も兼ねて成人証書の授与式を実施する予定であるが日にちについては、まだ決まっていない。内容としては町長、副町長、教育長に参加いただきて成人証書授与式を計画している。その中で意見発表等を行うこととしており、その内容をDVDに収めて各成人対象者88名の方に商品券を含めて郵送を考えている。昨日は、商品券を贈るので改めて住所の確認等を行った。
- 福丸委員 成人式中止のその後の対応としてはどのようにになっているのか。
- 江田補佐 昨日、実行委員会の方との話し合いを設けて成人証書授与式を10月に計画している。その中で意見発表を2名の方にしていただき、その内容をDVDに収めて、DVD、商品券、記念品等々を郵送させていただく予定である。
- 福丸委員 9月2日に市町村教育委員会オンライン協議会があり、220名の方が参加されていた。テーマを4つの中から2つ選んで1テーマにつき5名1グループで行った。コミュニティスクールが充実しているとの事で、学校と地域を取り巻く課題はどこも同じで地域と学校とが協力し合わなければいけないと言われていた。
- 有水委員 子ども未来議会の現在の進捗状況について
- 末永課長 各学校2人から3人の議員を選出し、8月4日に子ども議員の認定証交付式を行い、交付式終了後、役場庁舎の案内をし、各課の業務の説明をした。その後、各課の担当と子ども未来議員と質問の擦り合わせを行った。現在は、各課で質問に対する町長答弁書の作成を行い、それを学校にお返ししている状況である。9月30日に議会のリハーサルをして10月12日に本番を迎える。
- 後藤委員 傍聴者の数を制限するとあるが、できれば教育委員としては出席したい。増やすことは出来ないか。

武田対策監 出席に関しては子ども議員とその保護者、学校の引率の先生方、議会で関係する課長関係となっている。傍聴席ではなく人数は限られているが、別室で大型スクリーンを通して傍聴できる準備をしている。

末永課長 前回の民生委員児童委員協議会の方等のように行う。

武田対策監 傍聴に関しては別室で保護者と一緒に行うという事になっている。

#### 【4 日程第3 議事】

##### 《報告第27号 新型コロナウイルス感染症に伴う対応について》

末永課長 (資料に基づき説明)

温谷委員 町の警戒レベルB 4 とあるがどのような意味か。

末永課長 レベル4は一緒であるがAとBがあり、Aが町内感染者有の場合で、Bが町内感染者なしの場合となっている。

##### 《報告第28号 高原町議会第6回定例会について》

末永課長 (資料に基づき説明)

有水委員 スクールバスの件について、密にならないために1台体制を2台に変えたとあったが、この2台は今後も継続で実施していくのか、それともコロナが収束した時点で2台から1台に戻すのか。見通しは。

末永課長 今月いっぱいまでは緊急事態宣言中なので密を避けるために2台にしており、今後も緊急事態宣言が出される状況になれば2台体制とする予定である。現在は、スクールバスと町のマイクロバスで対応している。町のマイクロバスが他課で使用されるときは委託のバス会社所有のバスを借用している。今後、統合後にこのような状態になったらそのような対応をしなければならないと考えている。現時点での人数だと統合後のバスが7台必要になり、密を避けるとなると14台必要になってくる。詳しくはまだ決まっていない。

有水委員 その時の状況に応じて対応していくという事で理解した。昔、児童数が多い時には常盤台地区は1番バス、2番バスという運行方法だったのを聞いた記憶がある。

温谷委員 現在スクールバスで帰っている子どもは何人いるのか。

中別府補佐 詳しくは分からぬが20数名である。

温谷委員 このマイクロバスは何人乗りか。

西田教育長 29人乗りである。

#### 《報告第29号 定期監査結果及び財政援助団体等監査結果について》

末永課長 (資料に基づき説明)

温谷委員 監査委員の方から教育委員会に対しての指摘等はなかったか。

末永課長 資料に書いてあるような指摘はされ、物品の廃棄処分についてと体育館の減免等の基準の明確化について指摘があった。

後藤委員 今コロナ禍の状況であり、町民の方のみと利用となっているが現在の利用者はどのくらいとなっているのか。

江田補佐 現在、施設の借用に関しては町民の方のみとなっている。講座に関しても講師の方が町外の場合は断らせていただいている。体育館に関しては、使われる方が町内の方でミニバレーやサッカー等に利用されている。使用者に関しては、名簿を書いていただき使用している方が町内の方だけなのか確認させていただいている。数字的には詳しく把握していないが、町内だけに限定しても余り減っていない様に感じている。

温谷委員 今まで使用されていた方が現在の状況下の中でも使用しているという事か。

江田補佐 今の状況はそのようになっている。サッカー広場や多目的広場等の町外の方が使用していた分を除けばいつも通りとなっている。

#### 【5 その他】

- (1) 令和3年度総合教育会議について
- (2) 教育委員会視察研修について

末永課長 いずれも11月に計画している。総合教育会議については町長との日程調整が必要となっているので、来月の定例会で日程が決まるかどうか分からぬ。

視察研修については、1泊2日もしくは日帰りで考えている。この様な状況なので県内となるのではないかと思っている。先進の自治体

である義務教育学校を行っている自治体に連絡を取って調整を行っていく。

西田教育長 1泊2日か日帰りかとの事で、美郷町の2校が義務教育学校として美郷南に関しては小中一貫教育校として行っている。木城町が木城小学校と木城中学校を統合して令和4年から義務教育学校になる予定である。どちらとも廻るのであれば1泊2日、どちらかとなれば日帰りとなる。

福丸委員 教育委員会に一任はするが、できたらどちらとも視察に廻りたい。

有水委員 木曜日と金曜日を避けいただきたい。11月の第1週にALTのプロポーザルが予定では2日か4日と聞いているのでその週も避けていただきたい。

西田教育長 状況にもよるが1泊2日の方向での意見が多かったので、1泊2日の予定で進めさせていただく。

末永課長 有水委員が言わされたように相手方にも都合があり、視察先が対応できなければ日帰りとなる可能性も出てくるので調整していきたい。視察研修としては11月15、16、17日を検討していて、来月には日程の報告ができると思っている。

西田教育長 日程調整をして後日報告させていただく。

### (3) その他

福丸委員 GIGAスクール構想が進んで1人1台に端末が支給されているが、新聞でも取り上げられている様にいじめの温床になった事案があったようで他人事ではないと感じている。そのような事象について子どもたちに対してどのような指導がなされているか聞きたい。

武田対策監 先日の校長会でタブレットの使い方について、子どもたちに指導する内容についての活用ルールのひな型を協議した。学校で指導すること、家庭で協力いただくことの2つの観点で整理した。今後学校に協議後のルールを示そうと考えている。いじめの温床になることを懸念している。今後、フィルタリング等の対応策を検討しながら、いじめの温床にならないように対応していくかなければならないと考えている。

次回定例会は、

令和3年10月14日（木） 9時30分～

西田教育長 閉会を宣告する。

◎閉 会 10時57分

議事録署名委員

西田次良

後藤良文